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02/07/1998  VISITA  OFICIAL  A  ESPAÑA   DEL  PRIMER  MINISTRO  DE 
NAMIBIA

CONFERENCIA  DE  PRENSA  CONJUNTA  DEL  PRESIDENTE 
DEL  GOBIERNO,  JOSÉ  MARÍA  AZNAR,  Y  DEL  PRIMER 
MINISTRO DE NAMIBIA, HAGE GEINGOB

Madrid, 02-07-98
Presidente.- Muy buenas tardes a todos. Muchas gracias por su presencia.
Para mí es una satisfacción y un placer recibir al Primer Ministro de Namibia, señor 
Geingob, y tener ya unas conversaciones con él, que hemos comenzado, que, sin duda, 
espero y deseo que sean muy fructíferas en lo que significan las relaciones entre España 
y Namibia.
Como  saben  ustedes,  hace  dos  años  por  estas  fechas  pudimos  recibir  la  visita  del 
Presidente de Namibia, también en una visita y en unas conversaciones que sirvieron 
claramente para intensificar las relaciones de cooperación entre Namibia y España, las 
cuales yo espero que a lo largo del trabajo de estos dos años podamos ratificar en esta 
ocasión el Primer Ministro y yo mismo.
Saben ustedes  también  la  importancia  de  las  relaciones  económicas  entre  España  y 
Namibia.  España es el  primer  socio comercial  de la Unión Europea con Namibia,  y 
conocen  ustedes,  entre  otros,  los  muy  importantes  acuerdos  pesqueros  que  tiene  la 
Unión Europea y, naturalmente, los que tiene España como la potencia pesquera más 
importante de la Unión Europea, hasta el punto de que me consta que el Primer Ministro 
de Namibia ha tenido reuniones, sin duda importantes, en Galicia, de donde viene, con 
todo el  sector pesquero español y que,  efectivamente,  esas relaciones  avanzan en el 
buen sentido y estabilidad.  Son unas relaciones  económicamente muy importantes  y 
políticamente se desenvuelven en un marco de cooperación.
Quiero  decir  también  que  nosotros  apreciamos  mucho  el  esfuerzo  político  de  las 
autoridades  namibias  y  la  evolución  institucional  de  Namibia.  Namibia  es  un  claro 
ejemplo de sistema pluralista, desarrollado, consolidado, de sistema democrático que ha 
ido  estabilizándose,  de  respeto  a  los  derechos  humanos  y,  por  lo  tanto,  un  sistema 
político y unas pautas de comportamiento que merecen la pena claramente resaltar y 
respaldar, en todo caso.
Me consta que el Primer Ministro de Namibia ha tenido reuniones interesantes, desde el 
punto de vista económico, político y financiero, con distintas instituciones financieras; 
que ya hay acuerdos de visitas de delegaciones empresariales españolas a Namibia. Ha 
tenido las correspondientes reuniones políticas y,  en este momento, hemos empezado 
nuestras conversaciones que, como digo, terminaremos a continuación.
Yo quiero decir que España concede una gran importancia a sus relaciones con Namibia 
y que para nosotros es una gran satisfacción el que, en el plazo de dos años, hayan 
visitado  España  tanto  el  Presidente  de  Namibia  como  su  Primer  Ministro. 
Personalmente,  yo  espero poder  devolver la  visita  en el  plazo de tiempo más breve 



posible. Me gustaría mucho que eso significase también la continuidad en esta buena 
relación que existe entre los dos países.
Antes de ponernos a su disposición, yo quiero cederle la palabra al Primer Ministro de 
Namibia  para que diga lo  que le  parezca  oportuno,  previamente  a  someternos  a  las 
preguntas de los periodistas.
Sr. Geingob.- En primer lugar, en nombre de mi delegación y de mi mismo, quiero 
expresar nuestra gratitud a usted, a su Gobierno y al pueblo de España. Ha sido muy 
amable y nos ha recibido muy bien en su país.
Como nos acaba de decir, hemos venido aquí a renovar y a continuar nuestra amistad y 
también para reforzar nuestras relaciones económicas porque Namibia tiene en España 
un  amigo  en  el  que  puede  confiar,  que  comprende  nuestros  problemas,  nuestro 
transfondo, nuestra historia y, por lo tanto, está dispuesta a colaborar con nosotros.
Después de mi llegada me he reunido, como ha dicho el señor Presidente, con muchos 
de los miembros  de la  comunidad empresarial  española.  Nos hemos  reunido con la 
CEOE y van a enviar una delegación muy numerosa en octubre a Namibia. Creo que, 
cuando  lleguen,  podremos  hablar  ya  de  planes  concretos  o  concluir  algún  acuerdo, 
porque tienen unas ideas muy buenas para el apoyo de la industria, y les vamos a recibir 
en nuestro país. También hemos hablado con un banco muy importante, el BBV, en la 
sección comercial del mismo, sobre qué tipo de proyectos pueden financiar. Y ellos ya 
estarán en Namibia el lunes que viene. Por lo tanto, están pasando cosas.
Por supuesto, en la industria pesquera, que es la base de nuestra colaboración, España es 
el mayor inversor en Namibia tras su independencia. Esto demuestra que España es muy 
importante para nosotros y que la industria pesquera también lo es.
He estado en Vigo, invitado por Pescanova, nuestros viejos amigos ya, que han estado y 
están en Namibia y les va muy bien. Han estado allí en los momentos más difíciles, y 
también en los buenos, por supuesto, y valoramos mucho sus relaciones con nosotros.
También hemos hablado de turismo, porque España es un país que tiene mucha cultura, 
mucha historia, que recibe muchísimos turistas y sabe cómo hay que tratarlos, qué hay 
que hacer con ellos. Nosotros estamos solamente comenzando, aunque Namibia es un 
punto de destino turístico muy bueno. Vamos a hablar con ellos, y creo que mi Ministro 
de Turismo va a venir para cerrar, concluir, un acuerdo, porque es una buena base de 
cooperación.
Con esto, señor Presidente, creo que concluyo diciéndole que le estoy muy agradecido, 
y espero poderle recibir en Namibia, porque puede visitar usted el África austral muy 
pronto. Será usted muy bienvenido, es un amigo de Namibia y esperamos tenerle allí 
pronto.
P.- Al Primer Ministro de Namibia quisiera preguntarle si puede garantizar, no sólo en 
el presente sino con vistas al futuro, que la flota española podrá seguir pescando en los 
caladeros de Namibia; teniendo en cuenta la importancia económica que esto tiene para 
algunas zonas de España, como por ejemplo Galicia, y sobre todo viendo el futuro que 
les espera a estos pescadores en muchos caladeros.
Y una pregunta para el  Presidente español relacionada con política interna.  Quisiera 
preguntarle  si,  a la vista de la situación del Partido Popular en el  País Vasco y los 
continuos asesinatos de concejales, considera que se dan las circunstancias para que se 
celebren el próximo año elecciones democráticas con todas las garantías.
En segundo lugar, preguntarle si su Gobierno y su partido no se plantean algún cambio 
con respecto a sus relaciones con el PNV.
Sr. Geingob.- Pregunta si se podía garantizar a las empresas pesqueras españolas que 
puedan seguir pescando en nuestro país. Efectivamente, tenemos una Ley de protección 
de inversiones aprobada por el Parlamento para proteger a los inversores extranjeros, 



para darles seguridad y para proteger sus intereses en nuestro país. También pueden 
repatriar sus beneficios y, en caso de litigio, hay un sistema de arbitraje internacional; 
además, sus actividades son beneficiosas para el país. Por lo tanto, no veo por qué no 
vamos a continuar con esta actividad en este nuevo negocio, que es bueno para ellos y 
bueno para nosotros también. Así que no veo ningún problema futuro.
Está claro que necesitamos más recursos;  pero lo que queremos es una cooperación 
duradera, y nos gustaría invitar a más, que vengan más, y al mismo tiempo proteger 
nuestros recursos.
Presidente.- Yo agradezco mucho la respuesta del Primer Ministro de Namibia porque, 
además, las inversiones de las empresas pesqueras españolas están contribuyendo a la 
creación  de  empleo  y  a  la  creación  de  riqueza  en  el  país,  como  debe  hacerse, 
naturalmente, con todas las inversiones que deben ser útiles para quien las ejercita, para 
quien invierte y para quien recibe la inversión. En consecuencia, es muy importante el 
que  todo  se  realice  dentro  de  un  gran  ambiente  de  cooperación,  de  amistad  y  de 
beneficios para el desarrollo económico, para la prosperidad y para el empleo de todos 
los habitantes de Namibia, especialmente de los vinculados, como es lógico, al sector 
pesquero.
Yo  contesto  con  mucho  gusto  a  la  otra  pregunta  que  usted  hace.  Estamos  en  un 
momento, sin duda, complejo, complicado, en la situación política en el País Vasco, en 
el  cual  le tengo que decir  que en la responsabilidad que tengo como Presidente del 
Gobierno se puede incurrir en muchas cosas, pero desde luego yo no voy a incurrir en 
ningún tipo de desahogo, por decirlo de esa manera. No cabe el desahogo cuando uno es 
Presidente  del  Gobierno  y  tengo  que  decirle  que,  además,  no  cabe  el  desahogo, 
probablemente, en política. En política los desahogos son tan fáciles como inútiles.
Por tanto, yo no soy de los que quiere que en el País Vasco lo que se practique sea una 
política de ruptura o que lo que prevalezca en la política vasca sea la ruptura; por el 
contrario,                                           más bien me gustaría que lo que prevaleciesen  
fuesen unas políticas de entendimiento, de concordia, de proyectos compartidos para el 
futuro  del  País  Vasco.  Por  tanto,  yo  creo  que  puede  haber  posiciones  políticas 
equivocadas, posiciones políticas que deben ser corregidas y algunas actuaciones que, 
sinceramente, me parecen poco serias, me parecen poco formales.
Entonces, lo que es importante es saber que, desde luego, con toda la coherencia, con 
toda la decisión, con toda la determinación, también con todo el coraje y con todas sus 
consecuencias,  el  Gobierno  está  manteniendo  una  postura  muy  clara  de  firmeza 
democrática en el País Vasco --digo "con todas sus consecuencias"-- y la va a seguir 
manteniendo.
No se trata en este momento de establecer ningún elemento de distancia dialéctica, ni 
mucho menos de disputa, con ninguna fuerza política en el País Vasco, a excepción, por 
supuesto,  de Herri  Batasuna.  Digo que,  en la  coherencia  de la  política  que siempre 
hemos mantenido, esa política de firmeza democrática, de enfrentarnos con todas sus 
consecuencias con el fenómeno terrorista sin concesiones de ningún tipo, la vamos a 
seguir manteniendo. Ése es el camino correcto y eso es lo que creo que desea la mayoría 
de los ciudadanos, lo que desea la mayoría de los ciudadanos vascos también, y lo que 
millones y millones de ciudadanos españoles y vascos refrendaron cuando salieron a la 
calle a manifestarse con el "espíritu de Ermua" y formaron eso, que es lo que hay que 
mantener y lo que hay que fortalecer en este momento.
Por tanto, yo lo que sugeriría y lo que pediría es que no prestemos atención a aquellas 
cosas que pueden formar parte, digamos, de las cercanías electorales, por decirlo de esa 
manera --todos sabemos que estamos en el mes de julio y todos sabemos cuando hay 
elecciones en el País Vasco--; que estemos ocupados del fondo de las cuestiones y, sin 



duda, el fondo de las cuestiones afecta en este momento a una situación de convivencia 
en el País Vasco y afecta a una situación del propio ejercicio de derechos democráticos 
y de libertades en el País Vasco. Tenemos que ser capaces de hablar de esas cosas.
En este momento el Gobierno sabe, y el Presidente del Gobierno sabe muy bien, que 
hay especialmente un grupo político, el Partido Popular, un partido, mi partido, que está 
siendo  literalmente  asesinado  en  el  País  Vasco,  literalmente,  y  que  eso  produce 
consecuencias muy graves.
Yo hace tiempo dije que se pueden tener distintas ideologías políticas, que se pueden 
tener distintas ideas políticas, pero que lo primero que hay que hacer, ante todo, es ser 
un demócrata. Fíjese que le digo que yo no estoy aquí para dar lecciones de democracia 
a nadie; digo, simplemente, que hay que ejercer de demócrata todos los días.
Por tanto, no me interesa ningún tipo de operación más o menos propagandística, más o 
menos frívola. Me preocupa que no se adopten actitudes de fondo que puedan quebrar 
una tendencia  en la  cual,  evidentemente,  sepan los  que ejercen  la  violencia  que no 
tienen nada que hacer en el futuro del País Vasco; eso es lo que me preocupa. Y me 
preocupa que todos los partidos, todos los grupos políticos, todos los grupos sociales, se 
den cuenta de que la situación que se está viviendo puede afectar, y afecta de hecho, al 
ejercicio de los derechos democráticos y al ejercicio de las libertades.
Cuando a una persona se le asesina,  se le priva de sus derechos,  de su vida,  de su 
libertad;  cuando  una  persona  se  tiene  que  ausentar  porque  no  soporta  la  violencia, 
porque no soporta la presión, o se tiene que marchar de un sitio, se está afectando a las 
reglas  del  funcionamiento  democrático.  No  estamos  hablando  de  cualquier  cosa; 
estamos  hablando  de  temas  muy  serios,  que  están,  insisto,  muy  por  encima  de  las 
coyunturas.
Y yo quiero decirle que a mí la fecha electoral  me preocupa; me preocupa la fecha 
electoral, el día electoral, en el País Vasco, pero más me preocupa el día después porque 
las políticas del desahogo pueden servir para un rato. Se puede pegar una patada a esta 
mesa, lanzarla por los aires, hacerla añicos; el problema es volverla luego a recomponer. 
Y quien tiene la responsabilidad de Gobierno tiene que pensar no solamente en el día de 
las elecciones; tiene que pensar en el día después y,  por supuesto, también tiene que 
pensar en hacer un llamamiento, como yo hago, a la responsabilidad de todos, para que 
no  se  siga  deslizando  nadie  por  caminos  que  me  parecen  caminos  profundamente 
equivocados.
Ésa es la situación tal como está planteada. Hay que pensar siempre en el día después; 
no  hacer  ningún  tipo  de  política  de  desahogos.  No  es  la  cuestión  el  desahogo;  la 
cuestión  es  cómo  somos  capaces  todos  de  aportar  para  que  la  situación  mejore  y, 
especialmente, cómo en este momento somos capaces de aportar nuestra contribución a 
esa política de firmeza democrática, que es el camino correcto, que es el camino seguro, 
para que en el País Vasco pronto nos podamos olvidar de lo que es el ejercicio de la 
violencia, del terrorismo, del chantaje o de la opresión.
Eso es el  ejercicio de las libertades,  el  ejercicio de los derechos y,  naturalmente,  la 
responsabilidad que hay que cumplir desde los Gobiernos. Y, desde luego, el Gobierno 
la va a cumplir con todas sus consecuencias.
P.- Me gustaría preguntarle al Primer Ministro de Namibia sobre el conflicto territorial 
con Bostwana. Me gustaría saber qué perspectivas de solución tiene ese conflicto.
Al Presidente del Gobierno me gustaría que pudiera responder a dos cuestiones, también 
sobre el País Vasco. En concreto, ha habido una acusación, digámoslo así, en términos 
políticos,  al  Gobierno  y a  su Ministro  del  Interior  de estar  detrás  de la  ruptura del 
Gobierno vasco y de la salida que de éste ha hecho el Partido Socialista. También me 



gustaría conocer si hay alguna medida más, suplementaria, de seguridad que se pueda 
adoptar respecto de los cargos públicos del Partido Popular en el País Vasco.
Sr.  Geingob.-  En  primer  lugar,  como  ya  saben,  África  está  limitada  por  fronteras 
coloniales  y  a  veces,  por  lo  tanto,  hay  conflictos  a  raíz  de  estos  límites  de  estas 
fronteras, que a veces dividen a familias enteras: una parte de la familia está en una 
parte del país, la otra parte de la familia está al otro lado. Aquellos de nosotros que 
estamos en los Gobiernos estamos intentando solucionar esto; pero hay que comprender 
que  esas  fronteras  a  veces  son  arbitrarias.  Ahora  hay  grupos,  como  el  SADC,  que 
intentan armonizar las actividades y encontrar una solución.
Es cierto que hay un litigio allí,  en Bostwana, pero este litigio se puede gestionar y 
solucionar. No se encuentra la solución mediante más conflictos. No estamos a favor de 
los conflictos; queremos evitar todos los conflictos posibles para proteger los escasos 
recursos  que  tenemos.  Así  que  hemos  tomado  la  decisión  de  hablar  de  nuestros 
problemas y, cuando hay desacuerdo en Kasiquili, en la isla principal, de aquí a un año 
habremos encontrado una solución.
En cuanto a los conflictos en las demás islas, hemos escrito al anterior Presidente de 
Bostwana para proponer la creación de una comisión de demarcación, porque tenemos 
que vivir juntos. No queremos ser sólo vecinos. Podemos elegir nuestros amigos, pero 
no elegimos  nuestros vecinos.  Así  que vamos  a  crear  una comisión  de límites  para 
solucionar  este  problema.  Esta  comisión  está  a  punto  de  empezar  sus  trabajos,  y 
esperamos que dentro de poco este problema esté resuelto de forma amistosa entre los 
dos países.
Presidente.- En relación con la primera pregunta que usted plantea, yo quiero decir y 
reiterar  que  no  es  mi  intención,  en  absoluto,  ni  mi  deseo  entrar  en  ningún tipo  de 
controversia, sino de poner las cosas en este momento donde deben estar. Y deben estar 
en  que  todo  el  mundo  se  debe  dar  cuenta,  en  mi  opinión,  al  menos,  de  tres  cosas 
fundamentales: primero, que hay un partido, el Partido Popular, que está soportando un 
ejercicio de violencia intolerable e inaceptable, y que eso requiere no solamente una 
reacción del  Partido Popular  sino un sentido de la responsabilidad muy grande,  por 
encima de cualquier coyuntura concreta, de todas las fuerzas políticas y de la sociedad 
en general. En segundo lugar, ese ejercicio de violencia intolerable afecta a las reglas 
del juego. Usted comprenderá que no es lo mismo presentarse a las elecciones con unas 
siglas que con otras; desgraciadamente, pero es así. Y, en tercer lugar, de lo que se trata, 
fundamentalmente,  es  de  coincidir  hacia  una  política  y  en  una  política  que  es  esa 
política coherente de firmeza democrática, que es la que tiene que dar una salida final y 
la que está produciendo unos correctos resultados, en mi opinión.
A partir de ese momento, todas las polémicas no me interesan. Va a llegar un momento 
en que para algunos puede ser que, si se cae una teja en la Gran Vía de Bilbao, también 
la culpa la tenga el Ministro del Interior, y no es así. No son ésas las circunstancias, no 
son ésas las cuestiones.                                                    Yo creo que lo que hace falta  
ahora  es  un  ejercicio  de  seriedad,  de  responsabilidad  y  darse  cuenta,  realmente  y 
seriamente, de donde están las cosas, pensando en el fondo del problema y pensando, 
insisto, no solamente en un día electoral sino en el día después, si es que realmente se 
tiene verdadero y auténtico sentido de la responsabilidad.
En segundo lugar,  yo  le  quiero  decir  que  nosotros  instaremos  e  instamos  a  que  se 
estudien todas las medidas posibles. Yo estoy convencido de que el Gobierno vasco lo 
hará, y lo hace. Yo, por tanto, quiero hacer una manifestación clara, no de desconfianza, 
sino de confianza en la Policía Autónoma vasca, y me va a escuchar siempre palabras de 
confianza en la Policía Autónoma vasca.



Podría decir muchas cosas en torno a éstas y otras cuestiones; pero lo que hace falta es 
la mayor profesionalidad, la mayor eficacia, la mayor seguridad y que se piense y se 
mida realmente si es posible establecer más vigilancia y más seguridad. Porque lo que 
es seguro es que es muy comprensible que quien se siente agobiado, que quien se siente 
amenazado,  que quien siente  su vida en peligro,  su vida en riesgo,  pida esa mayor 
seguridad y exija esa mayor seguridad. Eso es absolutamente comprensible.
El otro día, cuando yo, desgraciadamente --y digo "desgraciadamente" porque tuve que 
ir como consecuencia del último asesinato--, me reuní con mis compañeros en el País 
Vasco, yo les miré a la cara y les dije: "ya sé que faltan siete, ya lo sé; y ya sé que 
muchos de vosotros estáis pensando a quién nos puede tocar dentro de poco, ya lo sé. 
Pues, con todo eso, hay que estar aquí, hay que aguantar, hay que seguir trabajando y, 
naturalmente, tenéis todo el derecho a exigir las medidas de protección que se os deben 
dar". Y yo estoy convencido de que eso se hará con el sentido de la responsabilidad de 
todos y que el Gobierno vasco, sin duda, lo hará.
Me  consta  que  ya  se  está  hablando  de  todas  esas  cuestiones,  que  se  habla  con 
habitualidad  y,  naturalmente,  lo  que  hay  que  intentar  es,  insisto,  que,  en  el 
cumplimiento de la responsabilidad por parte de todos, la situación se supere cuanto 
antes. No es una situación fácil pero, insisto, no es una situación para el desahogo sino 
para la responsabilidad.
P.- Querría saber, incidiendo desafortunadamente más en ese tema, cuándo piensa el 
Gobierno recurrir la Ley del Deporte vasca, y si se va a hacer extensible ese recurso 
hacia la Ley catalana que, como usted sabrá, ha sido ampliada. Quería también que me 
valorara un poco esta ampliación de la Ley catalana del Deporte.
Presidente.- En primer lugar, no hay tal ley vasca ni tampoco hay tal ley catalana; en el 
supuesto  de que las  haya,  el  Gobierno  las  estudiará  y  tomará  las  decisiones  que le 
parezcan  oportunas.  Como ustedes  saben,  en  primer  lugar,  los  recursos  tienen  unos 
plazos determinados, las leyes se tienen que aprobar por los Parlamentos, se tienen que 
publicar. No se plantean recursos sobre intenciones o sobre supuestas intenciones sino 
que, naturalmente, se plantean recursos, si es que caben los recursos, sobre normas que 
hayan sido aprobadas por los Parlamentos y publicadas.
Si el Gobierno entendiese, en la publicación de alguna de esas normas, que vulnera lo 
que son los  principios  constitucionales,  naturalmente  plantearía  los  correspondientes 
recursos. Pero eso ya se verá en su momento.
P.- Una pregunta para el Primer Ministro de Namibia. Acaba de estar en Galicia y ha 
hecho una visita a Pescanova y también a las autoridades políticas gallegas. Me gustaría 
saber si,  después de esas visitas,  se abren nuevas vías de cooperación con el  sector 
pesquero y, en todo caso, que valorase esa visita a Galicia, por favor.
Sr. Geingob.- Fue una visita sumamente interesante. Yo no sabía que Pescanova era tan 
grande.  Acabo  de  visitar  la  sede  y  me  quedé  impresionado.  Me  encontré  con  las 
autoridades  políticas  de  allí,  unas  autoridades  muy  impresionantes,  muy  bien 
informadas, y que también conocen mi país muy bien; han estado allí. He aprendido 
mucho de esta experiencia y de lo que he podido compartir con ellos.
También me he dado cuenta de que hay una cultura de muchos siglos. En Santiago de 
Compostela nos recibieron muy bien, nos hicieron visitar la ciudad y la catedral. Me 
impresionó mucho, fue una experiencia muy interesante. Uno de los miembros de mi 
delegación se asustó al visitar la Catedral, porque pensaba que le iba a dar la campana 
(sic) en la cabeza.
Cualquier  contacto  para  nosotros  con  vistas  a  aumentar  nuestra  cooperación  es 
importante. No sólo hemos visto a las personalidades de Pescanova, también nos hemos 
encontrado con otros.  Hay un clima de inversión buenísimo en este  sentido de que, 



como lo ha dicho el señor Presidente, somos un país muy democrático y hemos creado 
un clima muy bueno para las inversiones.
Así que lo que podemos decirles ahora es: vengan ustedes, miren el país, estudien los 
incentivos que damos. Muchas empresas dicen: somos empresas pesqueras y queremos 
diversificarnos en nuestras áreas. Así que hay otros intereses y creo que hay un margen 
muy amplio para una mayor cooperación. Y esto es bueno debido al clima que hemos 
creado para las inversiones, y no sólo para les empresas pesqueras. Así que bienvenidos 
sean a nuestro país.
P.- Una pregunta para el Presidente español. Me gustaría saber si va a tomar medidas el 
Gobierno, va a abrir alguna investigación, para averiguar qué ha sucedido y para que no 
se repita el caos en el Aeropuerto de Barajas. Al mismo tiempo, quería saber si está 
satisfecho el Presidente con la actuación del Ministro de Fomento en este caso concreto.
Presidente.-  El  Aeropuerto  de  Barajas  tiene  muchos  problemas,  que  tampoco  son 
exclusivos del Aeropuerto de Barajas, porque basta viajar un poco por ahí y ver que 
todos los aeropuertos  tienen sus  problemas.  Pero nos debemos  preocupar  de que se 
arreglen  los  problemas  del  Aeropuerto  de  Barajas  que,  sin  duda,  son  diferentes  y 
distintos.
En Barajas hay en este momento obras muy importantes, obras de la tercera pista, obras 
de nuevas terminales, y yo espero y deseo que los problemas que se estén planteando se 
vayan  solucionando  rápidamente.  Sería  bueno  contar  con  la  colaboración  de  todos 
porque, realmente, hace poco hubo problemas en vuelos por unas razones, puede haber 
problemas de otro tipo de razones en el espacio aéreo; es decir, puede haber distintos 
problemas.  Lo  que  hace  falta  es  que,  naturalmente,  se  contribuya  por  parte  de  los 
responsables directos de la gestión del Aeropuerto de Barajas y que las cosas funcionen 
y que, por lo tanto, que el Aeropuerto vuelva rápidamente a la normalidad, aunque es un 
aeropuerto extraordinariamente saturado y por eso se están haciendo las obras que se 
están haciendo en este momento.
Muchas gracias.


